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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose 

aus der Sitzung der SVV 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 17.12.2019 von 18:00 – 20:10 Uhr   

Teilnehmer: 

Th. Kühl, St. Schneider, U. Zimmer, G. Gast, M. Becker, H. Merk, P. 
Fechner, B. Dahlick, M. Dietrich, A. Zimmer, O. Ermling, K. Labenz, A. 
Peter, I. Friebel, R. Hölzke, A. Dahms 
Verwaltung: Amtsdirektor M. Vogel, P. Grunow, Frau I. Abraham 

Entschuldigt: Stefan Härtel 

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 
Verfasser: Andreas Dahms 
Gäste: Im öffentlichen Teil 7 Müllroserinnen und Müllroser 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Anmerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht. Schwierigkeiten gab es bei 

der Zusendung von Sitzungsunterlagen. Die Post wurde den 
Abgeordneten unterschiedlich zugesandt. 

- Die SVV ist beschlussfähig. 
 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Vor der Sitzung werden drei Tischvorlagen ausgegeben, es wird von der 

Verwaltung beantragt, diese im öffentlichen Teil als neue TOP 17 – 19 

einzufügen. Beantragt wurde vom Fraktionsvorsitzenden der Fraktion 

Bündnis Müllrose, den Tagesordnungspunkt 12 von der Tagesordnung zu 

nehmen, da der Vorgang fehlerhaft abgelaufen ist und es noch keinen  
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Nr. Inhalt Anmerkungen 
 

Haushalt für 2020 gibt, somit können wir nicht über einen Kauf entschei-

den. Der Antrag von Reno erhält nur 3 Ja – Stimmen, bei drei Enthaltun-

gen bleibt der TOP 12 drauf. 

Beschluss: Zustimmung zur TO mit 13 x Ja bei drei Enthaltungen  

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 24.09.2019, öffentlicher Teil  

Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16 x Ja. 
 

 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

b) im Allgemeinen 

• Legionellen Schlaubetalhalle, Duschen seit 15.11. untersagt, seit 

25.11. liegt ein Gutachten vor, Reparatur für 8000€ erfolgt, seit 

17.12. ist das Duschen wieder gestattet 

• Bewertung der Tourismusinformationen durch die Sparkasse, sehr 

gutes Abschneiden 

• Sulfatbelastung im Trinkwasser steigt weiter an, ein vom Land 

beauftragtes Gutachten zu den Auswirkungen wird frühestens im 

3. Quartal 2020 erwartet 

• Bauarbeiten Kita im Plan, Übergabe wird Anfang April erwartet 

• Gutachten zur Windkraftnormenkontrolle liegt noch nicht vor, ein 

neues ist in Arbeit, da ein potentieller Investor gegen die vom Amt 

verhängte Veränderungssperre klagt 

• Neue Betreuerin der Seniorenbegegnungsstelle ab 01. 01. 2020 

• Gespräch des Amtsdirektors mit Herrn Christoph, Angelkarten mit 

neuen Regeln sind gedruckt 

• Die beantragte Auflistung der Grundstücke in der Stadt ist fertig, 

wird Anfang Januar versendet 

• Technik für Schulergänzungsbau I ist eingetroffen 

• Schwierige Gespräche mit dem Landesbetrieb Straßenwesen, 

Sanierung der Ortsumgehung 2020, Dauer ca. 3 Monate, Termin             

noch nicht festgelegt, danach Zusage zur Sanierung der   

            Einmündung Mixdorfer Straße 

• Eingangstür Friedhof Möllenweg ist montiert, aber Abnahme steht 

noch aus 

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 
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Nr. Inhalt Anmerkungen 

Herr Th. Kühl verliest den Paragrafen der DSGVO 

R. Kramski stellt eine Anfrage an die „anwesenden Jecken“:                    

Warum wird der Beschluss zur Sanierung des Forstsaales ignoriert?  Wa-

rum wird nicht mit den Abgeordneten sondern nur mit den Möchtegernnut-

zern gesprochen? Kostenschätzung? Darauf antworten Herr Vogel und 

Herr Grunow: Beteiligung aller erfolgte durch Einwohnerversammlung, da 

waren die Abgeordneten eingeladen, Kostenschätzung wurde dabei mit 

3,0 – 3,5 Mio.€ angegeben, zum Thema Beteiligung wurde angegeben, 

dass das Thema so durch den Bauausschuss und durch die SVV behan-

delt wurde. 

H. Schwaeger fragt nach dem Abarbeitungsstand folgender Projekte:        

- Erarbeitung Webseite der Stadt – Ausschreibung erfolgt, ist in Arbeit        

- Bürger- und Ratsinformationssystem – Im Januar erfolgt dazu eine Be-

sprechung zwischen Herrn Vogel und Frau Abraham                                  

- INSEK – beauftragte Firma DSK sondiert noch den zugesendeten Da-

tenbestand, ist im Kontakt mit dem Amt, dann wieder in den Bauaus-

schuss 

 
6.  Beratung und Beschluss zur Anpassung der Betreiberentgelte der 

FWA mbH für das Geschäftsjahr 2020,                                                  

Beschlussvorlage 23/2019/093 

Keine Anmerkungen, Zustimmung mit 15x Ja bei einer Enthaltung 
 

 

 
7. Beratung und Beschluss über den geprüften Jahresabschluss 2012 der 

Stadt Müllrose,                                                                     

Beschlussvorlage 23/2019/090 

Keine Anmerkungen 

Beschluss: Zustimmung mit 15x Ja bei einer Enthaltung  

 

 
8. Beratung und Beschluss über die Entlastung des Haupt- 

verwaltungsbeamten für das Haushaltsjahr 2012 der Stadt Müllrose,                                                                                    

Beschlussvorlage 23/2019/091 

 

Keine Anmerkungen 

 

Beschluss: Zustimmung mit 15x Ja bei einer Enthaltung  
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Nr. Inhalt Anmerkungen 
 
9. 
 

Beratung und Beschluss der Baumschutzsatzung der Stadt Müllrose,                                                                           

Beschlussvorlage 23/2019/096 

Frau Labenz fragt, ob das beabsichtigt war, den Passus rauszunehmen, 

wenn Bäume nach drei Wachstumsperioden nicht angewachsen sind 

diese dann zu erneuern – ja, das ist so gewollt. Frau Peter fragt nach dem 

Votum des TKUF – Reno antwortet mit Mehrwert für die Stadt, ist 

einfacher, ist gut, danach fragt Sie den Amtsdirektor nach einer 

rechtlichen Überprüfung – er bestätigt die rechtliche Unbedenklichkeit 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

 
10. Beratung und Beschluss über die Ausweisung von Ausgleichsflächen 

der Stadt Müllrose,                                                              

Beschlussvorlage 23/2019/097 

Erneut werden von Herrn Friebel und Herrn Hölzke die bereits in den 

Ausschüssen mehrfach angesprochenen Bedenken – 

Stadtentwicklungsflächen bzw. Verdichtung durch Bewirtschaftung – 

angeführt, Herr Kühl verneint dieses nach Gesprächen mit Herrn 

Lehmann bzw. Herrn Schuster. Herr Friebel stellt den Antrag, die Fläche 

hinter Porth´s Land zurückzustellen, das Flurstück 149 in Biegenbrück zu 

bepflanzen und zusätzlich das Flurstück 53 in Biegenbrück zu prüfen, bei 

der Abstimmung dazu erhält der Antrag nur 5x Ja, 1x Enthaltung und 10x 

nein.                                                                 

Herr Kühl stellt die Originalvorlage zur Abstimmung. 

Beschluss: mit 10x Ja, bei 2x Enthaltung und 4x Nein wird der Vorlage 

zugestimmt.  

Reno hatte ein 
Gespräch mit dem 
Stadtförster Schuster. 
S. hatte von Herrn 
Vogel nachdem er 2 
Tage(!) im Amt war, die 
Frage nach der 
Bepflanzbarkeit von 
Porth´s Land gestellt 
bekommen. Er 
antwortete, dass er 
nicht mal weiß, wo das 
sein soll. Er kenne den 
Ort nicht, somit kann er 
dazu nichts sagen. AD 
Vogel entgegnete, er 
solle sich das mal 
demnächst ansehen. 
Kühl rief dazu auch mal 
an, er bekam die 
gleiche Antwort. 
  
Kühl erklärte aber in 
der SVV Herr Schuster 
und Herr T. Lehmann 
haben keine Bedenken 
zur Bepflanzbarkeit der 
Fläche!!! 
Bemerkung: Herr 
Lehmann hatte diese 
Fläche vor über 10 
Jahren letztmalig 
bewirtschaftet!!!! 

 
11. Beratung und Beschluss über die Gestaltung des Naturlehrpfades, 

Beschlussvorlage 23/2019/099 

Herr Th. Kühl führt dazu ein, I. Friebel und er selbst hätten mit Herrn Boljahn 

positive Gespräche geführt, er freue sich auf eine erneute Zusammenarbeit, 
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Nr. Inhalt Anmerkungen 

Th. Kühl will im Januar zu einem ersten Gespräch einladen, Reno merkt an, 

eventuell gäbe es sogar noch Originalplanungsunterlagen im Amt, 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

  

 
12. Beratung und Beschluss über die Anschaffung von Trimm – Dich – 

Geräten,                                                                                

Beschlussvorlage 23/2019/100 

Frau Peter erfragt, ob es hier um den Grundsatzbeschluss zur Anschaffung 

geht, wir aber noch nicht wissen, welche Geräte wohin?! Auf die Frage von 

Herrn Friebel nach einer Kostenschätzung, antwortet Herr Grunow, es wird 

2020 ein Fördertopf geben…. Eine erneute Vorlage wird es also geben, 

wenn der Fördertopf sich öffnet. Die Standorte werden in einer extra Vorlage 

heute bearbeitet. O. Ermling bringt wieder das INSEK ins Gespräch, dieser 

Einwand wird von Herrn S. Schneider nicht verstanden. Reno bringt es für 

das Protokoll noch mal auf den Punkt: mit der Zustimmung zu der Vorlage 

verpflichten wir uns, Geräte zu beschaffen, wissen aber nicht, welche, wie 

viele und wie hoch die Förderung (Eigenanteil??) ist.                                  

Herr Th. Kühl ergänzt die Vorlage mit dem Passus: Fördermittel sind in 

Anspruch zu nehmen, wenn Förderrichtlinie vorliegt. 

Beschluss: Zustimmung, 11x Ja bei 2 Enthaltungen und 3x Nein  

 

 
13. Beratung und Beschluss zur Bestätigung der Eilentscheidung über die 

Zustimmung der Öffentlich – Rechtlichen Vereinbarung über die 

Zerlegung des Gewerbesteuermessbetrages der Sparkasse             

Oder – Spree,                                                                                   

Beschlussvorlage 23/2019/083/1 

Herr Vogel führt ein, positiv für Müllrose, ca. 450€ Gewerbesteuer mehr je 
Kalenderjahr,…. 
 
Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

 

 

 
14. 
 

Beratung und Beschluss über die Gebühren für den Winterdienst und 

Straßenreinigung in der Stadt Müllrose,                           

Beschlussvorlage 23/2019/10 

Wird wegen der milden Winter für die Bürgerinnen und Bürger günstiger, 

wird berechnet aus den angefallenen Kosten der letzten Jahre, 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 
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Nr. Inhalt Anmerkungen 
 
15. Beratung zum Antrag der Fraktion SPD/Die Linke                             

„Sicherung der Beteiligung und Mitwirkung von Kindern und 

Jugendlichen an allen Sie betreffenden Planungen und Vorhaben der 

Stadt Müllrose“         

Frau Peter führt dazu ein, diese Vorlage sei eine notwendige Konsequenz 

aus der Umsetzung der Kommunalverfassung. Der Amtsdirektor 

antwortet: Beteiligungen sind durch die Hauptsatzungen zu regeln, 2 

Gemeinden Brandenburgs sind da Vorreiter, diese Satzungen sind in der 

Phase der rechtlichen Prüfung, der Städte- und Gemeindebund empfahl 

allen anderen Gemeinden, dieses Ergebnis erst einmal abzuwarten, seine 

Empfehlung sei daher der Verweis in den BJSS 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung zur Empfehlung des AD´s mit 16x Ja 

 

 
16. Beratung zum Antrag der Fraktion SPD/Die Linke                                

„Gründung einer Arbeitsgruppe zur Entwicklung eines Stadtleitbildes 

für die Stadt Müllrose“ 

Herr Friebel führt dazu ein, Ziel soll eine größere Bürgerbeteiligung sein. 

Herr Kühl möchte den Antrag in den Bauausschuss verweisen – dessen AV 

Herr Gast runzelt die Stirn - Frau Peter erwidert, es seien all betroffen, 

daraufhin soll der Antrag an alle Ausschüsse verwiesen werden, Herr Kühl 

äußert die Empfehlung, erste Gesprächsergebnisse in der 2. SVV 2020 zu 

präsentieren 

Beschluss: Zustimmung zum Verweis in alle Ausschüsse mit 15x Ja bei 

einer Enthaltung 

 

 
neu 
17.  

Beratung und Beschluss zum Standort des Besucherinformations-

zentrums,                                                                                                 

Beschlussvorlage 23/2019/081 

Herr Vogel führt ins Thema ein, mit den Änderungen im Beschlusstext, 

SVV statt Hauptausschuss zur Abstimmung 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

 

 
neu 
18. 

Beratung und Beschluss über die Deckung der überplanmäßigen 

Kosten für die Beleuchtung an der Spiel- und Freizeitfläche am      

Raiffeisenmarkt,                                                                                              

Beschlussvorlage 23/2019/102 
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Nr. Inhalt Anmerkungen 

Herr Grunow erläutert seine Vorlage, keine Nachfragen 

Beschluss: Einstimmige Zustimmung mit 16x Ja 

 
neu 
19. 

Beratung und Beschluss über die Standorte des Trimm – Dich – Pfa-

des,                                                                                                              

Beschlussvorlage 23/2019/103 

Herr Grunow führt ein, keine weiteren Nachfragen 

Beschluss: Zustimmung mit 11x Ja bei 3 Enthaltungen und 2x Nein  

 

 
20.  Anfragen und Mitteilungen 

Frau Peter:  

Dankeschön für die gelungenen Veranstaltungen zum 09.11. und die    

zügigen Aufräumarbeiten der Stadtarbeiter;                                              

Verwunderung über die Nichteinladung zum Gespräch bezüglich des MSV 

mit dem Landessportbund und die Frage, was soll mit der Kegelhalle wer-

den?   Dazu Antwort des AD´s: Einladung zum Treffen dazu im Januar 

Herr Ermling: 

Legionellen Schlaubetalhalle – Dank für die unverzügliche Sperrung und 

Bearbeitung, aber auch Kritik an der schlechten Informationspolitik          

Fehlendes Programm für die Abgeordneten für die digitalen Medien 

Herr Dahms: 

Rüge wegen Nichterhalt der Kommunalverfassungen – sind im Amt, wer-

den Anfang Januar ausgegeben                                                                

Nachfragen zu gestellten Anfragen Einbahnstraßenregelung Jahnstraße 

und Neubeschaffung Geschwindigkeitsmesstafel – kann Herr Vogel nicht 

beantworten, muss er klären                                                                    

Anfrage zur Auflistung aller Beschlüsse der SVV ab der letzten Legislatur-

periode, mehrfach Themen angesprochen, teilweise vergessen, teilweise 

aber auch durch Verschiebung der politischen Machtverhältnisse im 

Stadtparlament absichtlich unter den Tisch fallen lassen – Liste wird er-

stellt 

Herr Fechner: 

Kontrolle der befestigten Wege erbeten, viele Schlaglöcher    
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Nr. Inhalt Anmerkungen 

Übergangsmöglichkeit in der Frankfurter Straße (in Höhe Supermärkte) 

weiterhin nötig 

Herr Kühl: 

Beauftragung des Landkreises wegen genehmigtem Tempo 30 in der 

Mixdorfer Straße fehlt noch 

Herr Friebel: 

Treffen mit Vereinen wegen Forstsaal – findet Anfang Januar statt           

er rügt die Verwaltung, seine Anträge hätten Beschlussnummern erhalten 

müssen, auch muss die Verwaltung Stellungnahmen formulieren 

Herr Hölzke: 

Terminpläne für SVV und Ausschüsse 2020?? - werden für diese Woche 

zugesagt                                                                                                 

Fehlende oder zu spät erhaltene Protokolle -Verwaltung gelobt für 2020 

Besserung                                                                                                  

Stand Stadtparksanierung – ist laut Amtsdirektor weiter in Arbeit, Verwal-

tung steht in Kontakt mit Herrn Krauter 

 
21.  Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

Um 19:45 Uhr 

 

  
Nichtöffentlicher Teil 

 

 
22. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

 

 
23. 
 

Bestätigung der Niederschrift vom 24.09.2019, nichtöffentlicher Teil  

 

 
24. 

 
Beratung und Beschluss über die Ausschreibung eines 
Architektenideenwettbewerbes zur Liegenschaft Mixdorfer Straße 24                                         
Beschlussvorlage 23/2019/082 
 

 

 
25. 

 
Beratung zum Antrag der Fraktion BÜNDNIS Müllrose                        
„Kauf eines Grundstückes in der Seeallee“ 
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Nr. Inhalt Anmerkungen 
 
26. Beratung zum Antrag der Fraktion BÜNDNIS Müllrose                        

„Kauf eines Gebäudes in der Beeskower Straße“  

 
27. 

 
Beratung und Beschluss zum Antrag der Fraktion SPD/Die Linke 
„Verleihung der Ehrennadel der Stadt Müllrose an Frau Birgit 
Singelmann“ 
 

 

 
28. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
25. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
Der Bürgermeister dankt für die vertrauensvolle Zusammenarbeit, 
wünscht allen angenehme Feiertage und lädt jetzt zum gemeinsamen 
Essen ein.  
 
Um 20:10 Uhr schließt er den nichtöffentlichen Teil und beendet die letzte 
Sitzung im Jahr 2019  

 

 

 
 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


